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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Mortal enfrentamiento” 

 
“Apoya Charrez a los armaos: propietarios” 

 
“Aumentarán los precios por alza en la luz: Canaco” 

 
“MUERTOS EN LA NÓMINA” 

 
“Vigilarán gasto educativo” 

 
“¡Discriminación!” 

 
“14 alcaldías inician su gestión con el pie izquierdo ante la ASEH” 

 
“SUMA UAEH OTRO NIVEL III EN SNI” 

 
“Rebasan los festejos capacidad económica” 

 
“Diputados gastan con opacidad mil 166 mdp” 

 
“Arrecian las crisis en universidades” 

 “Guillotina a panistas en la burocracia; Arely Gómez anuncia limpia” 

 
“Dejan magistrados electorales salientes pozo de dispendios” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Será PREP ahorro en la elección: El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que será 

utilizado para la elección extraordinaria de Omitlán de Juárez no tendrá costo alguno, aseguró el consejero electoral 

Uriel Lugo Huerta. Los insumos y materiales con que ya cuenta el Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo serán 
utilizados para operar el PREP durante los comicios extraordinarios, cuya fecha programada es el 4 de diciembre. 

“Ya no vamos a gastar en escáner o en mayores cosas, se planea un programa específico para que cuando lleguen 
a la casilla los paquetes se haga el mismo procedimiento de la elección ordinaria, pero ahora en una hoja de 

cálculo, ahí se ingresan los datos y el acta va a pasar vía escáner al servidor del instituto”, detalló. El presidente de 
la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación Cívica afirmó que el PREP será confiable, además 

estará bajo la asesoría de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) y se estima será auditado por la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM). En un par de semanas se llevarían a cabo simulacros de dicha plataforma, 
“vamos a empezar con las pruebas y estarán invitados los partidos políticos para que puedan ver el programa que 

vamos a implementar durante la elección extraordinaria”. Durante la elección extraordinaria de Omitlán serán 
instaladas 14 casillas electorales. Este lunes sesionará el IEE para aprobar el registro de planillas, mientras que del 

1 al 30 se llevarán a cabo las campañas electorales. (Yuvenil Torres, página 09) 



 

2 de 20 
 

 

Criterio-Decidirán sobre candidatura de Ordaz para extraordinaria: El consejo general del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo decidirá este día si otorga o no el registro como candidato a la elección extraordinaria de 

Omitlán de Juárez a José Luis Ordaz Ríos, quien en la pasada elección ordinaria vulneró el Estado laico. A pesar que 
la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la que anuló la elección, no 

ordena a las autoridades electorales locales limitar la participación de Ordaz Ríos, este día se decidirá al respecto. El 
entonces excandidato del PVEM y ganador de las votaciones en la elección ordinaria de Omitlán utilizó imágenes 

religiosas en la cabalgata en honor de la Santísima Trinidad, realizada en Omitlán el 22 de mayo pasado. Por esta 

razón, Sergio Guzmán Guzmán, representante del PRI en Omitlán, interpuso el juicio de inconformidad ante el 
Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que anuló dicha elección por vulneración del Estado laico. Además, 

en la sesión se avalarán las otras candidaturas para la elección extraordinaria del próximo 4 de diciembre: Ulises 
Hernández Vázquez, candidato del PRI (y de Nueva Alianza por alianza de facto); Rafael Martínez González, por 

Movimiento Ciudadano; Estela Ríos Rodríguez, por el PRD; Miguel Ángel Trejo Espejel, por el PT, y Benita Zarco 

Amador, por el PAN. Una vez avalados los registros, cada uno de los candidatos tendrá del 1 al 30 de noviembre 
para realizar campañas proselitistas; del 2 al 3 de diciembre se suspende todo acto de campaña, para que el 4 de 

diciembre se realicen las votaciones. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Cursor en la Noticia-Concluye periodo de registro de candidatos para elección del próximo 04 de 

diciembre en Omitlán: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, dio por concluido el proceso para que los Partidos 

Políticos registraran a las y los candidatos que participarán el próximo 04 de diciembre en la elección extraordinaria 
del municipio de Omitlán de Juárez. Las y los Consejeros Electorales, así como el Secretario Ejecutivo recibieron las 

carpetas con la correspondiente solicitud de registro que, al cierre de este día. Cabe hacer mención que al ser 
declarada procedente la solicitud de anulación de la coalición “Unidos por Omitlán” entre el Partido 

Revolucionario Institucional y el Partido Nueva Alianza; este último anunció que irá de facto con el PRI. Los partidos 
que no registraron candidato fueron Movimiento de Regeneración Nacional MORENA, y Partido Encuentro Social. 

(Redacción, página web) 

Cursor en la Noticia-IEE realiza tercera sesión extraordinaria del mes: El Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral IEE, presidido por la Presidenta Guillermina Vázquez Benítez; llevó a cabo la tercera sesión 

extraordinaria del mes bajo el siguiente orden del día: Aprobación del acuerdo relativo al proyecto de presupuesto 

correspondiente al ejercicio 2017; mismo que asciende a $103, 910, 324. 05 elaborado de acuerdo con las 
necesidades detectadas por el órgano electoral y que está sujeto a la aprobación del Congreso del Estado. 

Aprobación del proyecto de acuerdo propuesto por la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, 
por el que se establece el procedimiento a seguir en el retiro de propaganda electoral de campaña durante el 

Proceso Electoral Extraordinario 2016-2017. En este orden de ideas se considera, que según el artículo 25, fracción 
VII, del Código Electoral, los Partidos Políticos deberán retirar su propaganda electoral, utilizada dentro del proceso 

electoral extraordinario 2016-2017, a más tardar el día 03 de enero del 2017, en total apego al Plan de Reciclaje 

que, para tal efecto, debieron haber presentado ante el IEE. (Redacción, página web) 

El Sol de Hidalgo-Revisa IEE solicitudes de registro; el lunes, dictamen: El Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEE), a diferencia del proceso ordinario anterior, cuenta en este extraordinario con tres días para analizar 
la documentación de los integrantes de las planillas postuladas para el Ayuntamiento de Omitlán de Juárez, y será 

el próximo lunes cuando el Consejo General tome un acuerdo del registro de las mismas. Esto lo informó el 

secretario ejecutivo del organismo público local electoral, Jerónimo Castillo Ramírez, quien señaló que aunque ya se 
realizaron algunos requerimientos a los partidos que presentaron la solicitud de registro, desde el viernes y hasta el 

domingo al revisar la documentación de los postulados, podría requerir la solventación de omisiones. El jueves que 
cerró el periodo de registros para esa elección extraordinaria, que tendrá su jornada electoral el próximo 4 de 

diciembre, presentaron planillas PAN, PRI, PRD, PT, Partido Verde y Movimiento Ciudadano, y será el Consejo 

General el que determine si atendieron o no los criterios de paridad de género, horizontal, vertical y sustantiva. En 
tanto, los partidos MORENA, Encuentro Social (PES) y Nueva Alianza (Panal) no registraron planilla para la elección 

de Ayuntamiento de Omitlán de Juárez, refirió el funcionario electoral, a quien se le preguntó respecto a la coalición 
de facto que adelantó el dirigente estatal del "partido turquesa" con los priistas. "Bueno, ahí es una aseveración de 
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que van de facto. Si ellos están estimando que los van a acompañar, tendrán que sujetarse a la normatividad a fin 

de atender probables prohibiciones para no violentar la ley", comentó. En relación con la postulación del 

excandidato del Partido Verde para esta elección extraordinaria, luego que le anularan el triunfo los órganos 
jurisdiccionales por participar en una cabalgata religiosa, dijo que en lo personal no encuentra una prohibición para 

que obtenga su registro, toda vez que los magistrados electorales tampoco se lo restringen en la sentencia. No he 
visto ninguna prohibición en lo legal, hasta el momento, y si recordamos también la ocasión que nos visitó la 

presidenta de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pues me parece que 

ella hizo un pronunciamiento de que no tenía (el excandidato del Partido Verde) algún impedimento". Sin embargo, 
para concluir, Jerónimo Castillo explicó que será el Consejo General del IEE el que determinará lo procedente el 

próximo lunes. (Redacción, Ojo: Política) 

Vía Libre-Alianza de facto entre el PRI y Panal en Omitlán: No hubo divorcio con el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), afirmó Sergio Hernández Hernández, representante del Partido Nueva Alianza ante el Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), simplemente un reajuste para no violentar la ley en 
materia electoral; pero irán en una alianza de facto. Esto tras el sorpresivo anuncio del IEEH el pasado 27 de 

octubre sobre aprobar y respetar la disolución de la coalición “Unidos por Omitlán”, misma que estaba conformada 
por Nueva Alianza y el Revolucionario Institucional para la elección extraordinaria de Omitlán de Juárez a celebrarse 

el próximo 4 de diciembre. Hernández Hernández afirmó que en ningún momento hubo inconformidad o falta de 

acuerdos, sino que el equipo jurídico al hacer una revisión minuciosa a la ley en materia electoral para corroborar 
que no se violentaba ningún aspecto, se detectó que había un apartado especial que normaba este tipo de 

eventualidades. “El acuerdo era ir juntos y apoyar a Ulises Hernández Vázquez; pero como en la elección pasada 
fuimos por separado, nosotros postulamos a una mujer y el PRI a un hombre, la ley establece que si nos 

coaligamos, por cuestión de género se debe dar preferencia a la mujer, por ello decidimos disolver la alianza” dijo. 
(Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Señala oposición fracaso de reforma energética ante aumentos en tarifas: El incremento a las 

tarifas de luz eléctrica en el país demuestran el fracaso de la reforma energética aprobada en 2014y generará 
impactos negativos en escalda a productos y servicios básicos, así coincidieron representantes del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo. El presidente estatal del PRD en la 
entidad, Ramón Flores Reyes, indicó que ante un panorama de incrementos a servicios y productos básicos, 

esperan un proyecto estatal de egresos para el ejercicio 2017 que elimine gastos suntuosos y una orientación 

social. "Nosotros siempre dijimos que era parte de entregar la soberanía nacional, no solo la luz se incrementará, 
están anuncian-do incrementar los precios del combustible, entonces han sido un fracaso las famosas reformas 

estructurales y principalmente la energética. Estos últimos meses del año serán muy complicados, todos sabemos 
que cuando sube la luz, la gasolina, impacta en todo, fundamentalmente en la canasta de los productos de primera 

necesidad, la situación es muy difícil, ojalá la gente reaccione y reflexione para las ocasiones siguientes al ir a 
depositar su voto", expresó Flores Reyes. El diligente del sol azteca indicó que esperarán la presentación del plan 

de desarrollo de la entidad para los próximos seis años, ahí conocerán las prioridades de la administración entrante. 

"Hay un mecanismo para que todos los ciudadanos opinen, ojalá y no sea solo una situación mediática y exista una 
situación real al final. Si hay esa posibilidad, sería de aportar y proponer, hay que hacerlo". Agregó que el PRD 

solicitó a los presidentes municipales construir sus planes de desarrollo con el sentir y las necesidades de la 
ciudadanía "no solo como un tema mediático, no solo para salir bien en los medios, tender cortinas de humo para 

que la gente no vea la realidad de las cosas, sino para dar respuesta a lo que se exilió desde las campañas", 

insistió. Por su parte, el diputado local por el distrito VI con cabecera en Huichapan, Santiago Hernández Cerón, 
consideró que los incrementos a las tarifas de luz y el combustible afectan de manera directa a la economía de los 

ciudadanos. "El gobierno federal una vez más se vuelve a equivocar en las políticas públicas que está 
emprendiendo; lejos de reducir el gasto corriente que es en lo que debería poner hincapié y no incrementar 

servicios y productos, servicios básicos", declaró. Hernández Cerón subrayó que la reforma energética ha tenido 

consecuencias drásticas no solo en la electricidad, sino en el debilitamiento de las paraestatales, como CFE y 
PEMEX. (Janet Barragán, página 12) 
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Crónica-Vencen plazos y faltan convocatorias para PRI: Aunque concluyó octubre y todavía no publican 

convocatorias para renovar 55 Comités Directivos Municipales del Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente 

estatal, Alberto Meléndez, reiteró que el proceso está listo y en próximas fechas emitirán invitaciones 
correspondientes. En repetidas ocasiones el "tricolor" sostuvo que antes de consumarse 2016 renovarían estos 55 

comités municipales y 129 seccionales de Pachuca, que estatutariamente vencieron plazos, asimismo preparar el 
proceso de selección correspondiente a Consejos Políticos Municipales, órgano partidista que también concluye 

ciclo. No obstante, faltan dos meses para que termine el año y aún no publican en estrados físicos o electrónicos 

convocatorias, que deben incluir mecanismos de selección a escala municipal, este documento será enviado al 
Comité Ejecutivo Nacional para su aval, enseguida la Comisión Política Permanente dará visto bueno para 

eventualmente difundirlo hacia la militancia. "Espero que no se aplace y en estos días tener oportunidad, queríamos 
dejar pasar esta semana para la elección extraordinaria a celebrarse en Omitlán, más o menos esperando a que 

inicie la campaña y en noviembre tomar decisiones respecto a la convocatoria, en qué tiempos se publicaría y 

empezar a realizar ese trabajo". La intención del Comité Directivo Estatal, precisó, es renovar toda la estructura 
partidista, pues el Consejo Político Estatal de igual forma finaliza su periodo estatutario durante los primeros meses 

de 2017. "La verdad es que nos interesa que podamos de alguna manera realizar estas renovaciones antes de que 
culmine el año, ojalá sí nos dé tiempo, pero es el interés para empezar el siguiente año con el equipo completo". 

(Gabriela Porter, página 05) 
Capital Hidalgo-Prepara PRI convocatoria para renovar comités; (Yina Bautista, página 02) 

Crónica-Aventaja PVEM a demás partidos en transparencia: Antes de que venciera el plazo para que sujetos 

obligados ajusten plataformas digitales conforme a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para 
Hidalgo, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) es la primera agrupación política en cumplir artículos 

transitorios y formar parte del portal web para rendir cuentas. La reforma constitucional de 2014 ordenó la 
armonización jurídica en entidades y el pasado 4 de mayo de este año publicaron la Ley de Transparencia y Acceso 

a la Información Pública para Hidalgo, que establece que en seis meses entrará en vigor; es decir, el próximo 5 de 

noviembre. Todas las secretarías, entidades paraestatales, ayuntamientos, organismos autónomos y partidos 
políticos tienen que actualizar elementos técnicos de portales de internet, para publicación, homologación y 

estandarización de información que otorgarán a la ciudadanía, como parte de sus obligaciones en materia. Hasta 
ahora la única agrupación política que ya aparece en el sistema Infomex de Hidalgo es el PVEM; faltan ocho cúpulas 

por actualizar disposiciones en la materia. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital Hidalgo-Partidos políticos listos para Ley de Transparencia: Los partidos políticos del PRI, PRD, 
PANAL aseguran estar listos para cumplir como sujetos obligados de la nueva Ley de Transparencia que entra en 

vigor el próximo 5 de noviembre. Entrevistados por separado, los dirigentes de dichos partidos políticos aseguraron 
haber nombrado a sus enlaces con el Instituto Nacional de Transparencia (INAI), así como haber acudido a cursos 

de capacitación. Por su parte, Alberto Meléndez Apodaca, dirigente estatal del PRI, mencionó que el partido trabaja 

con el objetivo de que cuando sea vigente la normatividad "se esté en óptimas condiciones" de cumplimiento. 
Aseguró que ha sido un tema de interés, de tal forma que se ha capa-citado al personal del PRI para no tener 

problemas con el cumplimiento de la nueva responsabilidad en materia de transparencia. Emilio Eliseo Molina 
Hernández, dirigente estatal de Nueva Alianza, señalo: "somos un partido nacional, tenemos directrices que nos 

dicen que debemos dar respuesta a todas las preguntas". Al tiempo, informó que recientemente se nombró al 

enlace con el Instituto Nacional de Transparencia. El también diputado local, aseguró no tener problemas con los 48 
puntos que a partir del 5 de noviembre deben de transparentar, "la información es pública y se puede accesar, ya 

está disponible en la página nacional". Ramón Flores Reyes, dirigente estatal del PRD, expresó que desde siempre 
se ha dado cumplimiento en materia de transparencia, y al igual que en Nueva Alianza ya se tiene el nombramiento 

del enlace con el Instituto de Transparencia. Flores Reyes confió en que los de-más institutos políticos sí cumplan 
con la legislación, pero agregó que es-pera que la información que hagan pública esté apegada a la realidad, ya 

que recordó que de acuerdo con información entregada, ninguno de los presidentes estatales de partidos recibe 

remuneración por su trabajo. (Verónica Ángeles, página 04) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Solicitará congreso información de despidos: El presidente de la Comisión del Trabajo del Congreso 

del estado, el panista Miguel Ángel Uribe Vázquez, solicitará información sobre los despidos del Poder Ejecutivo 

estatal. Uribe Vázquez anunció que la comisión iniciará trabajos la próxima semana, por lo que esperará la 
información oficial para dar una opinión sobre el tema de los ceses de trabajadores, tanto del gobierno del estado 

como de los ayuntamientos. El legislador hidalguense dijo que los integrantes tendrán que conocer qué sucede, 
pero hasta el momento no hay acercamientos con el Congreso local por parte de los empleados de los niveles 

estatal y municipal. Uribe indicó que la estrategia del gobernador Omar Fayad Meneses surge porque existían 

personas que sólo se presentaban a cobrar, sin embargo, los integrantes de la comisión solicitarán un informe 
correspondiente. El diputado calificó de positiva la reforma laboral como es la judicialización de los juicios laborales 

y la desaparición de las juntas de conciliación y arbitraje, donde existía corrupción, pero puntualizó esperar para 
estudiar los cambios en las leyes del trabajo. Finalmente, Miguel Uribe expresó que para que el Poder Ejecutivo ya 

no sea el empleador más importante en la entidad, el gobierno debe incentivar la inversión privada, lo que trae 
como consecuencia más fuentes de empleo. (Marisol Flores, página 04) 

Crónica-Aboga Canek por combatir acoso escolar en la entidad: Debido al creciente número de casos de 

acoso escolar, también conocido como "bullying", el diputado Canek Vázquez se pronunció por tomar medidas 
oportunas y decididas para combatir y prevenir esta problemática social, principalmente en instituciones educativas. 

Indicó que "con la disminución de casos de acoso se evitarían graves consecuencias sobre la salud física y 
psicológica de las víctimas, sobre su rendimiento académico, así como sobre sus futuras relaciones sociales y 

laborales". El legislador afirmó que es lamentable y vergonzoso que México se sitúe en el primer lugar de casos de 

acoso escolar, entre los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), 
donde se registran aproximadamente 19 millones de casos en menores de edad que cursan su Educación Básica. 

Canek Vázquez también se refirió al estudio realizado el año pasado por la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), en escuelas de Hidalgo, en el que se identificó que el "bullying" 

afectó al 60 por ciento de los alumnos y que cuatro de cada 10 menores dijeron agredir con frecuencia a sus 

compañeros. El diputado priista expresó que es necesario establecer mecanismos de prevención y atención al abuso 
escolar en las instituciones educativas de la entidad, ya que se trata de un tema que no es menor y que implica 

poner atención en las políticas de prevención social mediante estrategias dirigidas a establecer un cambio de actitud 
y de cultura en los menores, en materia de derechos humanos, ya que está en juego el derecho de niñas y niños 

para acceder a la educación en un ambiente armónico, y en políticas de salud por las afectaciones físicas y 
emocionales que, en los casos más desafortunados, puede llegar a padecer la víctima de abuso. "No actuar contra 

el acoso escolar puede ser causante de actitudes de violencia de género", agregó el diputado, ya que los estudios 

muestran que, en gran medida, el acoso escolar implica una equivocada relación de poder del género masculino en 
detrimento del género femenino, lo cual obliga a tomar medidas más allá de la propia escuela, ya que el origen de 

la violencia es probable que provenga desde los hogares. (Redacción, página 07) 
El Independiente-Debemos unir esfuerzos contra el bullying: Canek Vázquez; (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo, preparado para reformas de gran calado: Canek; (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Debemos unir esfuerzos contra el bullying: Canek Vázquez; (Redacción, página 5A) 
Síntesis-Vásquez propone unir esfuerzos contra el bullying; (Redacción, página 03) 

Uno más Uno-Debemos unir fuerzas contra el Bullying: Canek Vázquez; (Redacción, página 05) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Yo propongo suma 80 iniciativas tras primeras 48 horas: La plataforma Yo Propongo, para la 

integración del Plan Estatal de Desarrollo, sumó sus primeras 80 propuestas a considerar para la elaboración de lo 

que será el documento rector para la administración del gobernador Omar Fayad Meneses. De las cinco directrices 
de participación que considera la plataforma, es el eje Un Hidalgo con desarrollo sustentable el que tiene el mayor 

número de propuestas con 23, entre ellas, la creación de un sistema de fotobombeo interconectado a la red para 
edificios o dependencias de gobierno. Por otra parte, el eje Gobierno honesto y cercano a la gente suma 12 

propuestas; Hidalgo próspero y dinámico, 10; Hidalgo seguro y con paz, ocho; e Hidalgo humano e igualitario ya 

registra 13, entre ellas, la solicitud de considerar la legislación de matrimonios igualitarios y el derecho a adoptar. 
Aunque la plataforma no revela al promovente de la propuesta, se plantea la necesidad de modificar los artículos 8, 

11 y 143 de la Ley para la Familia del Estado de Hidalgo; para que “se reconozca el matrimonio igualitario y se 
apruebe la adopción para los mismos”. La justificación de la propuesta se sustenta sólo en “resolver” la “situación 

de discriminación y violación de los derechos humanos hacia las personas LGBTTTI”. A la plataforma Yo propongo 
también se han incluido propuestas que no han sido clasificadas en algún eje en específico y que fueron clasificadas 

como “turismo”, infraestructura” u “otros”. La plataforma fue presentada el viernes pasado por el gobernador Omar 

Fayad. Para participar en la integración de la misma, los interesados deben iniciar sesión con su correo electrónico, 
nombrar su propuesta, complementar su perfil de usuario, enviarla y recibir una constancia de su participación. 

Será el próximo jueves 3 de noviembre cuando inicien en Huejutla los foros presenciales para la integración del Plan 
Estatal de Desarrollo 2016-2022; el 4 de noviembre en Ixmiquilpan, el 7 de noviembre en Tulancingo y Pachuca; 

para finalizar el 8 de noviembre en Tula de Allende. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Crónica-Fortalecen al Instituto Hidalguense de Educación: Tras instalar la Junta de Gobierno del Instituto 
Hidalguense de Educación, el gobernador Omar Fayad anunció diversas acciones con las que se verá fortalecida 

esta área de la administración, y a la par, será más eficiente con el gasto público del estado. Según información 
oficial, reunido en la sala de gabinete de Palacio de Gobierno en Pachuca, el mandatario en presencia de las 

secretarias de Educación Pública, Finanzas y Contraloría; Sayonara Vargas Rodríguez, Jessica Blancas Hidalgo y 

Citlali Jaramillo Ramírez, respectivamente; delineó algunas medidas que habrá de impulsar la administración que 
encabeza en materia educativa. "A todos les pido que pongamos un interés especial en este sentido, porque 

tenemos seis años para darles acceso a todas las escuelas públicas de Hidalgo, a las nuevas tecnologías de la 
información, como lo es el internet", manifestó. De la misma forma, hizo un sentido reconocimiento a la labor que 

realizan de manera cotidiana, los maestros de las instituciones de educación pública de la entidad, con quienes se 
comprometió a seguir apoyando al sector magisterial de la entidad. Recordó algunos de sus compromisos de 

campaña, como el denominado "Primer Empleo", programa con el cual, los jóvenes recién egresados de las 

instituciones de Educación Superior, podrán acceder a una fuente de trabajo acorde a sus conocimientos 
profesionales, contando con una remuneración económica que les permita ayudar a sus familias. (Redacción, 

página 21) 
Capital Hidalgo-Instalan Junta de Gobierno de la SEPH; (Verónica Ángeles, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Reorganizar al sector educativo; (Redacción, página 13A) 

Síntesis-Vigilarán gasto educativo; (Edgar Chávez, página 03) 

El Independiente-Reprueba ASEH 14 alcaldías en rendición de cuentas: Jaltocán, Molango, Tlanalapa, 

Tenango, Emiliano Zapata, Atotonilco el Grande, Lolotla, El Arenal, Zempoala, Juárez, Huejutla, Huautla, Calnali y 
Zapotlán reprobaron el índice municipal de rendición de cuentas de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Tal 

estudio hecho por el organismo tiene la finalidad de evaluar los datos entregados por los alcaldes en los informes 

de avance de gestión financiera. La ASEH reprobó a los ediles de Jaltocán, Guillermo Amador Lara (PRD); 
Tlanalapa, Francisco Hernández Cortez (independiente); Tenango, Aldo Molina Santos (PRI-Nueva Alianza-Verde 

Ecologista); Emiliano Zapata, Antonio Espinoza (Movimiento Ciudadano). Así como los munícipes de Atotonilco el 
Grande, José Baños Cruz (PRI-Nueva Alianza-Verde Ecologista); Lolotla, Jorge Bustos Bautista (PRI); El Arenal, 

María Peña Reséndiz (PRI); Zempoala, Héctor Meneses Arrieta (PRI). Además de los presidentes municipales de 

Juárez, Jazmín Montaño Dorantes (PRD); Huejutla, Raúl Badillo Ramírez (PES); Calnali, Miguel Jiménez Espinoza 
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(PES) y Zapotlán, Erick Islas Cruz (PRD). La ASEH también reprobó a los alcaldes de Molango, Raúl Lozano Cano 

(PES), y de Huautla, Martha Hernández Velasco (PRI, Nueva Alianza, Verde Ecologista). En tanto, 32 presidencias 

municipales alcanzaron el 100 por ciento del índice, tales como Acatlán, Agua Blanca, Ajacuba, Alfajayucan, 
Almoloya, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Cardonal, Epazoyucan, Huazalingo, Huehuetla, Metztitlán y Mineral del 

Chico. Reprueban al DIF. La auditoría también reprobó a la Universidad Tecnológica de la Zona Metropolitana del 
Valle de México (5. 88), Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (62. 93) y Agencia de Desarrollo 

Valle de Plata (67. 71). Mientras que en los organismos descentralizados municipales, la auditoría reprobó al 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Ixmiquilpan; así como las comisiones de Agua y Alcantarillado 
de Progreso, Calnali, Tulancingo, Tezontepec de Aldama y Chapantongo. (Víctor Valera, página 03) 

Capital Hidalgo-14 alcaldías inician su gestión con el pie izquierdo ante la ASEH; (Verónica Ángeles, 
primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Gobiernos municipales 

Los presidentes municipales cumplen sus primeros 50 días al frente de sus encargos y más allá de tomas ejecutivas 
en las decisiones importantes de la mayoría de las demarcaciones, se perciben únicamente reajustes laborales y 

búsqueda de recursos para cerrar el año de forma decorosa. Si bien no se puede englobar a los 84 municipios en 
una misma evaluación (de hecho solo hay 83 nuevos gobiernos), sí es posible nombrar a las principales ciudades 

del estado y ver cómo han transitado en estos dos meses en funciones. Pachuca, al ser la capital, es la principal 

referencia en cuanto a gobiernos locales, pues han logrado estabilizar los ánimos que pedían de forma intempestiva 
que la presidenta municipal, Yoli Tellería llegara arrasando a todos y con todo. La realidad es que la edil panista ha 

sabido hacer política antes que sus primeras grandes acciones y la prueba es lo hecho en la semana donde metió 
reversa a la intención de incrementar el impuesto predial y logró que la asamblea le aprobara su proyecto de 

presupuesto para el siguiente año. A la par, se le ve muy suelta junto al gobernador Omar Fayad Meneses en 

eventos y reuniones, lo que augura un Pachuca que camine de la mano con el Ejecutivo estatal sin importar colores 
ni partidos. Otro caso de llamar la atención es Tulancingo, donde el edil priista Fernando Pérez se ha mostrado 

como uno de los más destacados en trabajo inmediato y respuesta a la población, siendo el suyo un gobierno en el 
que hubo transición política y donde se esperaba una revancha política. Al final no hubo tal y tanto trabajadores del 

ayuntamiento y organismos se han comenzado a adaptar a las formas del nuevo alcalde, quien tras pasar años 
como personaje público de la radio ahora se le ve a tono con su encargo. Falta mucho para Tulancingo, pero el 

inicio pare también alentador. Del otro lado de Hidalgo, en Tula de Allende, el edil Gadoth Tapia recibió una 

administración con muchas observaciones y enemistades políticas en donde a dos meses parece que no se han 
solucionado pero si tranquilizado en el ánimo de mantener la fiesta en paz y trabajar por los ciudadanos. Aquí quizá 

es donde más ha prevalecido la mesura luego de un proceso electoral ríspido y donde hubo denuncias de todo tipo, 
siendo el PRI quien se llevó la victoria en junio pasado pero por un margen menor al esperado. De regreso a la 

zona metropolitana de la capital, en Mineral de la Reforma, las cosas comienzan a caminar en lo administrativo pero 

no en lo político con Raúl Camacho Baños quien ya se hace de sus primeros enemigos con la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas, y con gente y personal de su ayuntamiento quienes se empiezan a agrupar para denunciar 

despidos y falta de pagos. Recordemos que La Reforma es uno de los municipios más lastimados por la última 
gestión, la del priista Filiberto Hernández Monzalvo, por lo que parece ser una tarea titánica para Camacho Baños el 

recomponer lo que descompuesto por su antecesor.  

 
(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

(Conforme pasan los días queda claro que no hay marcha atrás en la batalla contra la corrupción, que no fue tema 
de campaña para ganar votos sino corazón de un gobierno que se enfrenta con opositores que ya enseñan los 

dientes por la pérdida de privilegios y abusos que nadie les corregía porque eran la clase sagrada. Esta Política le da 
rostro propio al gobierno de OMAR, pero le crea censores que están atentos a lo que hace o deja de hacer para 

rasgarse las vestiduras exigiendo que a la voz de ya se cumpla con el uso de la guillotina sin ton ni son y menos 

con actos de justicia auténticos, porque lo que quieren es circo. Entre los censores hay uno al que parece se le 
debía revisar el manejo de dinero público que hace y que por lo que se ve no tiene empacho en canalizar para 

grilladas.) 
 

LOS QUE PRENDEN FOGATITAS 

Se habían tardado pero ya aparecieron en el mapa del estado, los dizque abanderados de causas sociales que en 
nombre del pueblo al que dicen representar ( sin que nadie se los haya pedido) exigen, denuncian, acusan, 

pontifican y plantean al gobierno los caminos que debe seguir para darle solución a los problemas. Desde luego 
todo mundo sabe que muchos de estos "sabios" que ya aparecieron con la máscara de representantes sociales, no 

son más que "negocitos" de quienes durante muchos años han vivido de estas agrupaciones, sociedades, 
organizaciones y hasta fundaciones que gritarán mucho pero no dejan de recibir su mensualidad gubernamental 

como debe ser o en busca de ella caminan. Muchas de ellas, por no decir todas, porque una vez que le encuentran 

el camino no lo dejan por nada del mundo. Ese sería un caso, porque se da el otro el que manejan bajo el agua los 
grupos políticos para presionar cuando no quieren dar la cara porque así les conviene y entonces patrocinan las 

supuestas organizaciones sociales que organizan inconformidades en nombre del pueblo del que se dicen 
representantes sin que nadie les haya dado ese cargo, pero que les sirve de pretexto para servir a sus patrones con 

el juego inexplicable de un sector de la prensa que los toma en serio aunque se sepa el origen y la finalidad de lo 

que hacen. El nuevo Gobernador OMAR FAYAD en estos primeros días como que fue estudiado por todos los grupos 
políticos para saber qué caminos tomar sobre todo después de ver que no juega en su combate contra los 

corruptos y que está dispuesto a descabezar a quien se lo merezca, para no caer en el terreno de las revanchas o 
venganzas a dónde quieren arrastrarlo los "sabios" a sueldo. Donde ya aparecieron los Guías" de la sociedad que 

intentan apropiarse de la voz ciudadana porque dicen formar parte de por lo menos extraños organismos es en los 

casos del Tuzobús, el Gasoducto Tuxpan-Tula con un supuesto Frente de Comunidades en defensa del Territorio 
que se oponen a la construcción del gasoducto por razones en que se siente más la búsqueda de acuerdos 

económicos con Transcanada que la supuesta defensa de las comunidades indígenas de las que desde luego se 
dicen voceros sin aceptar que es un proyecto que será un hecho pese a sus propuestas ocurrencias, pero que les 

da tema para lucirse como defensores de los pueblos que dicen son agredidos por el gasoducto y ya de pasada se 
lanzan contra el proyecto de los jales de Pachuca y la explotación minera en Zimapán y ya encarpetados contra 

otros proyectos en su calidad de jueces de todo. Dada la urgencia del país de proyectos como el gasoducto parece 

más lógico y práctico un arreglo que les beneficie con el concurso responsable de la empresa y no una pelea que al 
final ya se sabe no van a ganar, porque son empresas que cuidan mucho lo legal antes de inversiones tan altas. 

Pero son cosas que los voceros deben comunicar a las comunidades no guardarlas para ellos. Y no es que estemos 
en contra de los derechos de nuestros pueblos indígenas lo que sería una aberración, estamos en contra de los 

vividores que se aprovechan de la bandera indigenista para sacar ganancia económica o política. Otro tema 

socorrido para los que se apropian de la voz ciudadana es el del medio ambiente en que incluso piden la cabeza de 
Mario Viornery porque no es de su agrado y desde luego el tema de la violencia. Y mire no es malo que la sociedad 

se organice para pelear por sus derechos, porque es hasta lo ideal, pero lo que sucede en estos casos es que los 
supuestos líderes son los de siempre con pésimos historiales pues ya se sabe a qué amo sirven y que la causa 

ciudadana es el pretexto para enredar el panorama sin que les valga un cacahuate realmente.  
 

QUE HABLEN LOS CIUDADANOS NO LOS VOCEROS 

El Gobernador le ha dado todo el poder AL CIUDADANO de tal manera que no cuesta mucho darse cuenta de la 
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gran confianza de los campesinos, amas de casa, pacientes en hospitales y trabajadores en general para HABLAR 

con su gobernador sin intermediarios y sin voceros que se apropien de su voz. Es el ciudadano el que habla y 

descubre el poder de su palabra. Y cuando un pueblo descubre que tiene voz propia que se escucha y tiene eco, 
que tiene poder y respuesta, parece que la democracia crece porque se frenan los voraces que por mucho tiempo 

intentaron orientar o chantajear al que ejerce el poder en nombre de la voz popular que secuestraban 
miserablemente.  

 

LA CONSULTA 
Estamos en tiempo de consulta para el Plan Estatal de Desarrollo y las puertas se abrieron para todos. Dependerá 

de los encargados de los mecanismos de la consulta que la voz ciudadana se exprese y no sean los de siempre los 
que intenten apropiarse de temas y cartelera, que desde luego exhibirán públicamente en conferencias de prensa o 

en sus propios medios para luego exigir que se cumplan como si ellos fueran la única voz que habla en esta 

consulta pública. El mismo derecho debe tener para opinar el dueño del surco donde opera el milagro de la 
cosecha, con la sabiduría de las estrellas y la lluvia que la del pontífice y dogmatista que piensa que sin sus sabios 

consejos a esta sociedad se la lleva el diablo. Y desde luego deben ser bienvenidas las aportaciones de quienes 
dicen hablar a nombre del pueblo, aunque todo indica que este pueblo nuestro no necesita de pilmamas para 

hablar. Que hablen todos y ojalá así sea. Tocará a quien pese las opiniones darles su valor para bien de Hidalgo. 
Pero tiempo es de que en la oportunidad que hay para opinar en los 5 ejes del Plan Estatal de Desarrollo debe ser 

la voz ciudadana la que suene y no la de los seudo voceros con sus orígenes raros al servicio de amos 

cuestionables, por más que se rasguen las vestiduras los corifeos de estas prácticas. El resultado debe ser un PED 
popular, con sentido de pueblo y por lo mismo con orientación hacia los problemas de la ciudadanía que merecerá 

al momento de su aplicación el apoyo de la población porque será un camino marcado por la misma gente. Así de 
sencillo, pero así de fuerte.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
¿Al orden el Imperio Tuzo?  

Han pasado dos décadas desde que el gobernador Jesús Murillo Karam dejó en manos privadas la franquicia del 

equipo de fútbol de primera división Tuzos del Pachuca, luego de algunos experimentos llegó a las de Jesús 
Martínez Patiño que recibió garantías de apoyo incondicional y pronto encontró en Andrés Fassi Jurgens, el socio 

para construir con el respaldo gubernamental un imperio económico. Manuel Ángel Núñez Soto les “donó” 12 
hectáreas para la Universidad del Fútbol y se apoderaron de otras 2; también 5 hectáreas para el Tuzo Forum y 

hotel, construyeron una plaza comercial y una cadena de restaurantes. Miguel Ángel Osorio Chong bajo el mismo 

esquema les entregó el terreno para el Salón de la Fama y el edificio de lo que sería el Museo de Arte Moderno. 
Cierto, todo sustentado en triunfos deportivos que les permitieron adquirir la franquicia del León; negocio exitoso 

hasta asociarse con Carlos Slim, aun así el Imperio Tuzo sigue recibiendo beneficios gubernamentales en deterioro 
de las arcas estatales y municipales, estas dejan de percibir alrededor de cien mil pesos por permisos de 

espectáculos, venta de alimentos y cerveza; las primeras por conceptos de predial, agua y energía eléctrica. Visión 
empresarial tienen, que generan empleos por cierto no bien remunerados igual, que su Mundo Fútbol y Salón de la 

Fama no generan derrama económica a Pachuca, sólo a ellos también y que sus ceremonias de cada año como la 

del 8 de noviembre sólo les beneficia a ellos igual porque no es el atractivo turístico internacional que prometieron. 
Hoy el gobernador Omar Fayad Meneses que conoció esto como presidente municipal tiene la responsabilidad de 

transparentar estas oscuras relaciones entre el gobierno estatal y la Promotora del Club de Fútbol Pachuca, lo 
mismo que la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Tragedia 
Las investigaciones sobre el manejo financiero durante los últimos años sigue adelante. En el área administrativa de 

la Secretaría de Educación pública de Hidalgo (SEPH) hay una acuciosa actividad dirigida a sacar a flote cualquier 
actividad financiera sospechosa y según los informes de los primeros 50 días de gobierno, el asunto “avanza”. En el 

Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), junto con su 

apéndice el Servicio de Administración Tributaria (SAT), mantiene contacto con los directivos para escudriñar los 
manejos financieros, sin descartar aún fincar nuevas responsabilidades a su exdirector y colaboradores. El listado 

podría seguir adelante, pero no es el punto que persigue esta columna, el tema que llama la atención es una nueva 
división que se acentúa cada día en la clase política y burocrática estatal porque estas acusaciones por posibles 

desfalcos, abusos y corruptelas, mientras se confirman o no, lo que sí consiguen es dañar la imagen profesional y 

personal de muchos hidalguenses. Sin ejercer como “abogado del Diablo”, me consta que amigos de muchos años 
empiezan a separarse porque quedaron de diferente lado de la administración. Pero lo más preocupante es que 

exactamente hace seis años, cuando Francisco Olvera arrancó su administración, sucedió algo muy parecido y hubo 
una fractura en la oficialidad que generó inestabilidad durante varios años. Los hidalguenses, las familias 

trabajadoras no tienen porqué ser, nuevamente, víctimas de una tragedia estilo Shekespeare, donde los Capuleto y 
los Montesco vivan una relación de odio irreconciliable y por tanto hasta la muerte, en nuestro caso, ¿hasta la 

cárcel?  

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

ÉXODO HIDALGUENSE EN LA PGR 

Los cambios en la cabeza de la Procuraduría General de la República (PGR) significarán un ajuste en el equipo de 
trabajo de esa dependencia para los hidalguenses que laboran allí desde el principio de la actual administración 

federal. La semana pasada se anunció la salida de Arely Gómez de la PGR para convertirse en titular de la 
Secretaría de la Función Pública, y la llegada de Raúl Cervantes Andrade, quien apunta para convertirse en el fiscal 

general de la nación. Ambos personajes, sin embargo, heredaron personal que llevó a la procuraduría Jesús Murillo 

Karam, el primero titular de la dependencia en el gobierno peñista. La salida de Jesús Murillo de la PGR incluyó 
algunas renuncias de hidalguenses que le siguieron a la Sedatu, pero muchos otros se quedaron trabajando con 

Arely Gómez gracias a la combinación de conocimiento y experiencia. Hoy, con Raúl Cervantes al frente, en la 
procuraduría hay abogados de esta entidad que valoran si deben permanecer en sus cargos, o si ha llegado el 

momento de hacer maletas y buscar otros aires en la administración federal, o regresar a sus negocios particulares. 

Hay que destacar, sin embargo, que existen funcionarios hidalguenses de carrera en la PGR, aquellos que trabajan 
en la dependencia desde hace ya muchos años, y para quienes una salida no está en sus planes. Nos referimos en 

este espacio a los que llegaron hace cuatro años y hoy ven otras opciones en su futuro. ¿Viene un éxodo 
hidalguense en la PGR? Todo parece indicar que sí.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que El Presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, Canek Vázquez, llamó a tomar medidas 
preventivas ante casos de acoso escolar; y es que el diputado priista expresó que es necesario establecer 

mecanismos de atención al abuso en las instituciones educativas de la entidad ya que según las estadísticas 
en Hidalgo, seis de cada 10 niños que cursan educación básica han sido víctimas de bullying, por lo que propuso 

tocar el tema cuanto antes en todos los niveles.  

 
: Que A quien se le empiezan a juntar las broncas con personajes opuestos a su gobierno es al presidente 

municipal de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, quien recientemente tuvo un conflicto al interior de 
su equipo de trabajo en el que terminó siendo removida Brenda Patricia Luna Durán, hasta la semana pasada 

secretaría de Planeación y Presupuesto del municipio; también, la dirigente de la UNTA –recién apoyada por 

gobierno del estado-declaró que Camacho solo está aprobando entrega de apoyos a militantes del PAN.  
 

: Que En el Centro de SaludJesús Corona del Rosal, de Pachuca, existe riesgo de paro por parte de los 
trabajadores para hacer notar ante las autoridades las irregularidades que vienen cometiendo, dicen la 

directora Guadalupe Castillo y la doctora Silvia López, a quien por cierto nombraron como coordinadora médica 
cuando este puesto no existe. También hay trabajadores que señalan al contador Pedro Bazán de permitir 

algunas cuestiones que buscarán ventilar en días próximos al personal del Ejecutivo estatal.  

 
: Que En Ixmiquilpan los problemas laborales se le han juntado al presidente municipal, Pascual Chárrez, pues 

dicen que suma más de 150 demandas por despido injustificado en lo que va de su gestión, y es que dicen que en 
un afán de hacer una limpia de la nómina se llevó a quienes sí justificaban su labor y estaban en total regularidad, 

así que ahora el alcalde enfrenta este problema que, por cierto, no le fue heredado sino que él solito se metió en 

camisa de once varas, aseguran.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Todos usamos luz; los que usen cuestiones de refrigeración, más gastos van a tener, pero no puede uno estar 
subiendo precios directos porque al final las ventas nos rebasan. No concuerda lo que dicen con lo que hacen” 

Juan Jesús Bravo Aguilera 
Presidente de Canaco Pachuca, sobre incrementos en tarifas de energía eléctrica 

 

"No solo la luz se incrementará, están anunciando incrementar los precios del combustible, entonces han sido un 
fracaso las famosas reformas estructurales y, principalmente, la energética” 

Ramón Flores Reyes 
Presidente estatal del PRD, sobre críticas tras anuncio de aumento al precio de la luz 

 
"Aquí el problema es que no hay los suficientes elementos para el cuidado del municipio, sobre todo de la zona 

Centro, que está descobijada en el aspecto de seguridad. Hace como 15 días un negocio del portal fue abierto, y 

otro en la calle de Zaragoza” 
José Rubén Bocardo López 

Presidente del Comité de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico de Pachuca 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE Brenda Luna Durán, exsecretaria de Planeación y Presupuesto de la Presidencia Municipal de Mineral de la 
Reforma, dejó de prestar sus servicios el jueves pasado por su falta de ética profesional y falta de compromiso. 

Luna Durán, sin haber entregado buenos resultados, se sentía muy sobrada, además de haberse dedicado más a 
andar dividiendo al personal, que a cumplir con su encomienda oficial. Luna Durán ha quedado, entonces, fuera de 

esa administración municipal. Ahora sí que: ¡Gracias por participar! 

 
QUE el gobernador del estado, Omar Fayad Meneses, se reunirá hoy con presidentes municipales en Palacio de 

Gobierno para la renovación de la Red Hidalguense de Municipios por la Salud, siendo ése su único acto en la 
agenda de actividades públicas dada a conocer anoche.  

 

QUE en la Huasteca, por cierto, se espera para el miércoles la visita del mandatario estatal con motivo de la 
celebración del Xantolo. Huejutla de Reyes sería el municipio al que arribe Fayad para luego hacer un recorrido por 

el primer cuadro de la ciudad, aunque no descartan la posibilidad de que también esté presente en otras 
demarcaciones.  

 
QUE el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, ha convocado a 

los presidentes municipales emanados de ese partido para estar en la sede del Poder Ejecutivo del estado en la 

plaza Juárez de la capital. Extraoficialmente se sabe que a esa cita no acudirán la tres mujeres presidentas 
municipales panistas de Hidalgo, es decir, Yoli Telleria, de Pachuca, y sus homólogas de Apan y Atitalaquia. De 

suceder eso, Asael Hernández tendrá que avocarse para mejorar su relación política con ellas.  
 

QUE mucha expectación ha causado el anuncio de una rueda de prensa programada para la mañana de hoy en el 

antiguo edificio de la rectoría de la UAEH, en Abasolo. Se comenta que al acto acudirán todos los exrectores de la 
casa de estudios hidalguense (Juan Manuel Menes Llaguno incluido), lo cual resulta inusual. Y, como siempre ocurre 

en estos casos, las especulaciones están a la orden del día. Hay quienes hablan de una renuncia o solicitud de 
licencia del rector Humberto Veras Godoy, mientras que otros aventuran que se dará a conocer una postura de 

inconformidad por los recortes al presupuesto federal 2017, en una postura similar a otras universidades del país. 

Será cosa de esperar a que se desvele el misterio. Tic… Tac… Tic… 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Nada más aterrador que un cementerio de noche, excepto la opacidad financiera de los ayuntamientos.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Mantener las tradiciones tan arraigadas en Hidalgo cada vez resulta más complicado, como consecuencia de 
escaladas y abusos por parte de comerciantes, quienes ven en diversas fechas oportunidades para, como 

coloquialmente se apunta, hacer su agosto sin pensar en que con los aumentos a los precios de productos se afecta 
de forma directa el bolsillo de las familias que menos tienen y que son las que comúnmente acuden, como en esta 

ocasión, a los panteones.  
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Gloria Palacios: Palacios Almón como directora general del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo 
suma su experiencia para abonar a este subsistema de Educación Media Superior. La maestra en Ciencias 

Computacionales y en Educación cuenta también con diversos diplomados en investigación educativa, docencia, 
tutorías, competencias docentes y directivas, la especialidad en liderazgo y gestión institucional, demostrando así 

que la preparación es una constante para ella.  

 
Abajo-Margarita Ramos: Buena idea la de la diputada sobre la gratuidad del transporte para los estudiantes, 

nada más que le faltó aterrizarla en temas básicos. Por ejemplo, en qué medida sería manejado el rubro sobre el 
recurso, si sería bajo un convenio con quienes brindarían este servicio o si se buscaría un subsidio y de ser así de 

dónde saldría o generarían el dinero para ello, sólo por citar lo mínimo.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CONGRESO 

Informaron los grillitos que se preparan diversas acciones en Hidalgo relativas al Congreso Internacional 
de Geología, cuya sede será la ciudad de Pachuca. De entrada el gobernador Omar Fayad recibió 

recientemente la visita de algunos integrantes de la Sociedad Geológica Mexicana, con el fin de 
exponerle parte de los planes para que dicho encuentro tenga la calidad que requiere, ante lo que el 

mandatario estatal comprometió el respaldo de su gobierno para que esta cita cumpla sus objetivos y, 
de paso, haya buena promoción respecto a las bondades con que cuenta la entidad, que en un futuro 

cercano permitan de igual forma continuar con la organización de eventos de magnitudes 

mundiales como este.  
  

¿OBLIGATORIO?  
Los próximos jueves y viernes de la semana que inicia, Las Garzas de la UAEH inaugurarán su tradicional 

torneo de basquetbol, donde enfrentarán en un primer partido a Los Indios de Ciudad Juárez. Hasta 

ahí todo bien; sin embargo, comenzaron las quejas por parte del estudiantado pues según afirmaron 
algunos inconformes las autoridades universitarias están obligando a la compra de boletos para 

asistir al Polideportivo y apoyar al equipo hidalguense, con costos de entrada que oscilan entre 55 y 
330 pesos. Una buena opción sería que los pagara el titular del Patronato… pero de su propia bolsa.  

  

ATENCIÓN 
Todo listo para que a partir de este lunes acudan al Panteón Municipal de Pachuca miles de personas 

que visitan las tumbas de sus seres queridos como parte de las celebraciones por el “Día de Muertos”. 
Las autoridades capitalinas deben estar más que pendientes tanto de la seguridad como del tema 

comercial, sobre todo con la venta de flores en las inmediaciones del camposanto, ya que quienes se 
dedican a estas actividades “hacen su agosto” y aprovechan dichas presencias para elevar los precios.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Diputados gastan con opacidad mil 166 mdp: A pesar de que se plantea un recorte 

presupuestal para 2017 en el gobierno federal de 239 mil millones de pesos, debido a la crisis económica mundial, 

los diputados federales se olvidaron de la austeridad y en su primer año como legisladores los ocho grupos 
parlamentarios en el Palacio Legislativo de San Lázaro recibieron y gastaron más de mil 166 millones de pesos. Los 

integrantes de la actual 63 Legislatura solamente disminuyeron sus gastos en 14 millones y medio de pesos en 
comparación con el primer año de sus antecesores; es decir, la 62 Legislatura. Los actuales diputados federales 

gastaron mil 166 millones 322 mil pesos y sus antiguos compañeros erogaron mil 180 millones 906 mil pesos, lo 

que da una diferencia de 14 millones y medio de disminución en época de austeridad. Además, en este mismo 
periodo, los ocho grupos parlamentarios se “autoaprobaron” también “subvenciones extraordinarias” que 

ascendieron a casi 200 millones de pesos de septiembre de 2015 a septiembre de 2016, para sumar el total de más 
de mil 166 millones de pesos que recibieron en el año. Sobre este gasto, fuentes de Comunicación Social de la 

Cámara de Diputados aseguraron que “el gasto que efectúan los grupos parlamentarios de los diferentes partidos 
políticos se apega a la norma vigente en materia presupuestal. “Como se sabe, ellos rinden periódicamente 

informes que permiten conocer la manera en que ejercen los recursos que les son suministrados para la realización 

de sus trabajos y actividades de gestión legislativas”, explicó. Las llamadas subvenciones son recursos que se 
entregan cada año a las distintas bancadas parlamentarias en la Cámara de Diputados. (Horacio Jiménez, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/31/diputados-gastan-con-opacidad-mil-166-mdp  

La Jornada-Guillotina a panistas en la burocracia; Arely Gómez anuncia limpia: La segunda integración 
del tribunal electoral deja a sus sucesores una herencia que remontar sobre el uso suntuario y discrecional de los 

recursos. Tan sólo en viáticos, los seis magistrados se repartieron 7. 7 millones de pesos en 813 viajes, con 
disparidades evidentes, sobre todo en los periplos al extranjero: en uno efectuado a España, Flavio Galván gastó 

mil 127 pesos diarios en promedio, mientras Salvador Nava Gomar usó 39 mil pesos en un solo día en Argentina. 

Este último, junto con otros dos, fueron una especie de magistrados trotamundos de 2007 a octubre de este año. 
Manuel González Oropeza estuvo más de un año fuera: 409 días en 191 estancias en las que gastó 2 millones 337 

mil pesos; María del Carmen Alanís dedicó 338 días a 150 viajes que costaron un millón 239 mil pesos. Y aunque 
Nava Gomar tuvo 118 salidas, un número inferior, éstas fueron prolongadas, sumando 344 días y representando un 

millón 426 mil pesos. Los menos asiduos fueron el presidente de la sala superior, Constancio Carrasco, con 172 días 
consagrados a 78 viajes, por un monto de 560 mil pesos; Pedro Esteban Penagos permaneció 246 días en 86 

viajes, que significaron 781 mil pesos. (Claudia Herrera, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/10/31/politica/003n1pol  

Excélsior-Dejan magistrados electorales salientes pozo de dispendios: El gobierno federal revisará poco 

más de 28 mil plazas ocupadas por personal del Servicio Profesional de Carrera, en las que predominan militantes y 
simpatizantes del PAN y controlan la mayoría de las delegaciones que las dependencias federales tienen en los 

estados. Arely Gómez, titular de la Secretaría de la Función Pública, informó a senadores de todos los partidos que 
“será necesario revalorar al Servicio Profesional de Carrera en la administración pública federal, buscando que se 

aplique de manera adecuada y “lleve hacia la profesionalización de quienes trabajan en el gobierno, dando certeza 
e incentivos correctos a los servidores públicos”. El pasado 13 de octubre, Excélsior dio a conocer que senadores y 

diputados federales priistas denunciaron cotos de poder en la burocracia federal que retardaban o impedían 

gestiones de gobierno, pero que agilizaban las solicitudes del PAN e, incluso, del PRD y de Morena. De acuerdo con 

las estadísticas más recientes, existen 28 mil 555 empleados en la administración pública federal que pertenecen al 
Servicio Profesional de Carrera, una categoría laboral creada en 2003 durante el primer gobierno federal panista. 

(Leticia Robles, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/31/1125362  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/31/diputados-gastan-con-opacidad-mil-166-mdp
http://www.jornada.unam.mx/2016/10/31/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/31/1125362
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Terremoto, huracán y... diputados 
La crisis humanitaria que no ha superado Haití desde el terremoto de 2010, agudizada por el huracán Matthew, 

motivó a la Universidad del Pedregal a coordinarse con la embajada en México, a fin de recabar ayuda para los 
desventurados. Entre lo que la institución consiguió fue que la fracción del PRD propusiera, y se aprobara en la 

Cámara de Diputados, un punto de acuerdo para donar un día de salario. Sin embargo, a sugerencia de los 

panistas, la Junta de Coordinación Política dividió la ayuda: 50 por ciento para el problema migratorio del gobierno 
federal con los haitianos de paso rumbo a Estados Unidos y 50 por ciento para los damnificados que sobreviven en 

Haití. Miserable uso de los jodidos, tergiversando el principio elemental (Yuma en Italia) de etiquetar la ayuda para 
lo que va destinada, y no para el oportunismo político. Garante de la transparencia y de que los recursos lleguen de 

verdad a los necesitados en Haití, la universidad no merece ser utilizada como pretenden los grillos en San Lázaro.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

: Que el recién nombrado procurador general de la República, Raúl Cervantes Andrade, definirá está semana 
qué funcionarios que trabajaban directamente con su antecesora, Arely Gómez, continuarán laborando en la 

dependencia. Algunos esperan que los responsables del caso Iguala continúen con la indagatoria, porque la PGR no 

puede dar la imagen de que tiene que empezar a investigar desde cero, pese a lo ya trabajado y a los nuevos 
avances en este asunto en el que se busca determinar el paradero de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos 

desde 2014.  
  

: Que, a propósito, este lunes vence el plazo para que se inscriban los aspirantes para elegir al nuevo zar 

anticorrupción de la PGR que hará dupla con Cervantes Andrade, por lo que la Junta de Coordinación Política del 
Senado deberá analizar a los candidatos que cumplan con los requisitos para iniciar el proceso de selección.  

  
: Que este lunes el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, se reunirá con el sector empresarial de Ciudad 

Juárez, el cual solicitó este encuentro por la escalada de violencia que se vive en aquella entidad en los últimos 
días, en particular en ese municipio fronterizo. La preocupación del gremio se agrava porque en tres semanas se 

realizará el Buen Fin, pero sobre todo porque es conocido el pleito entre el mandatario y el alcalde independiente, 

Armando Cabada, por el nombramiento de Jorge González como jefe de la Policía de Juárez, a quien rechazan 
desde el gobierno panista por ser el fiscal general durante la administración del priista César Duarte.  

  
: Que el nuncio apostólico Franco Coppola se reunirá con los medios de comunicación, después del encuentro 

que sostenga con los obispos del país el próximo 7 de noviembre, en la Basílica de Guadalupe. Durante la asamblea 

que sostendrán los obispos esa semana de noviembre, el representante del papa revisará el plan pastoral que 
elaboran los jerarcas católicos en México, de acuerdo con las directrices que les dejó Francisco durante su visita el 

pasado mes de enero.  
  

: Que la dirigente de la CNOP, Cristina Díaz, estuvo en Panamá en el relanzamiento del Partido Revolucionario 

Democrático. En representación del dirigente tricolor, Enrique Ochoa, la legisladora sostuvo que el reto de los 
priistas es consolidar la modernización del país y la férrea lucha contra corrupción e impunidad que, hoy por hoy, 

son exigencias de la sociedad.  
 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 

SIN TSURU 
Supongo que la atención de todos aquellos que se interesan por los autos se concentró este pasado fin de semana 

en el Gran Premio de México. Unos días antes, sin embargo, hubo un anuncio que tiene también que ver con 
automóviles y que, por muchas razones, es más importante e inquietante para nuestro país. Se trata de la decisión 

de Nissan de suspender, a partir del próximo mes de mayo, la producción del Tsuru, uno de los vehículos más 

vendidos en la historia de México, con 2. 4 millones de unidades. La decisión de descontinuar el Tsuru no es 
consecuencia de falta de interés de los consumidores. En el período enero-septiembre de este 2016 Nissan vendió 

en nuestro país 37 mil 699 Tsurus. Fue el tercer modelo más popular de la empresa, después del Versa y el March. 
El interés, por otra parte, no está declinando. Sus ventas en el período fueron 4. 6 por ciento superiores a las del 

mismo lapso de 2015 (AMIA). Muchísimos consumidores prefieren el Tsuru por su confiabilidad (rara vez se 

descompone) y bajo precio. Éste fue durante años el auto favorito de los taxistas, que someten a sus vehículos a 
un uso intensísimo en condiciones de gran exigencia. El Tsuru es además uno de los autos más baratos del 

mercado, con un precio de venta al público de 150 mil 602 pesos, que puede llegar a 171 mil 44 en su versión más 
equipada (Reforma). Su pecado es no tener bolsas de aire ni frenos ABS. La decisión de Nissan busca adelantarse a 

la entrada en vigor de una nueva norma oficial para dispositiv os de seguridad, la NOM-194-SCFI, que a partir de 
2020 prohibirá los autos nuevos que carezcan de bolsas de aire o frenos ABS. Un grupo llamado El Poder del 

Consumidor (cuya paradójica obsesión es despojar al consumidor de su poder de decisión) ha tomado el Tsuru 

como su villano favorito. En junio pasado exigió al gobierno el retiro inmediato del vehículo del mercado. La filosofía 
de esta organización es que los consumidores somos imbéciles y no podemos tomar decisiones por cuenta propia, 

por lo que necesitamos la guía ilustrada de sus activistas que sí saben lo que realmente nos conviene. De ahí que 
buscan la prohibición de vehículos como el Tsuru o la aplicación de impuestos punitivos a refrescos, dulces y 

chocolates. Los políticos que comparten el afán de controlar la vida de las personas se han hecho eco de estas 

campañas “políticamente correctas”. Lo absurdo es que un gobierno que no puede cumplir con su labor 
fundamental de proporcionar seguridad a los ciudadanos dedique su considerable poder a “proteger a las personas 

de sí mismas”. Supongo que las bolsas de aire y los frenos ABS son más seguros que las opciones que los 
automóviles ofrecían con anterioridad, pero en la vida tenemos muchas situaciones de riesgo que asumimos por 

voluntad propia. Mi hermana Rosario, mi hermano Antonio y yo conducimos motocicletas que son inmensamente 

más peligrosas que un Tsuru o un Volvo, pero como personas libres tenemos el derecho a tomar nuestros propios 
riesgos. Por lo pronto, el retiro obligado del Tsuru, y de otros vehículos también baratos y populares, como el Aveo 

de Chevrolet o el Gol de Volkswagen, es un golpe a los bolsillos de quienes menos tienen. Los moralistas de El 
Poder del Consumidor y el gobierno prefieren que quienes carecen de recursos para comprar un auto caro viajen en 

micro. No se han dado cuenta de que es mucho más peligroso trasladarse en micro que en Tsuru. Día de Spectre 
Antes nuestras fiestas surgían de tradiciones, hoy de las películas de James Bond. Este 29 de octubre el Paseo de la 

Reforma fue cerrado para una especie de desfile de carnaval con motivos de muertos inspirado en una película del 

007. Ya no celebramos ni el Halloween ni el día de muertos. Bienvenido el día de Spectre.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Maldita sea 
 

Cuando todo hacía suponer que la elección presidencial estadunidense sería un flan para Hillary Clint on, aparece la 
típica sorpresa de octubre que cambia las tendencias. ¡Maldita sea! Es una pésima noticia para México porque los 

próximos siete días, hasta el ocho de noviembre que termine la elección, serán un dolor de cabeza para el tipo de 

cambio del peso mexicano. Y no se diga si gana Donald Trump la elección (toco madera, aunque no sea 
supersticioso), ya que el 9 de noviembre nos vamos a amanecer con un tipo de cambio entre 22 y 24 pesos por 

dólar, de acuerdo al cálculo de algunos expertos. La pregunta es por qué el director del Buró Federal de 
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Investigaciones (FBI) decidió anunciar que ha reabierto la investigación sobre el uso de un servidor privado que 

utilizó Clinton para sus correos electrónicos cuando era secretaria de Estado. El FBI estaba investigando a uno de 

los políticos estadunidenses más controversiales de las últimas épocas, el exrepresentante Anthony D. Weiner, 
casado con una de las mujeres más cercanas a la candidata demócrata, Huma Abedin, cuando encontraron más 

evidencia sobre los correos de Clinton. El director del FBI, James B. Comey, pudo haberse quedado callado o 
revelar, como hizo, este nuevo descubrimiento. Supongo que decidió lo segundo evaluando las posibles 

consecuencias. Si se quedaba callado y ganaba Clinton, los republicanos lo hubieran podido acusar de 

encubrimiento. Si revelaba que existía nueva evidencia, pues ponía en peligro el inminente triunfo de Clinton, pero 
nadie lo podía denunciar de no actuar conforme a la ley. Los demócratas, por lo pronto, han acusado a Comey por 

entrometerse en la lucha por la Casa Blanca. Y es que en Estados Unidos había una regla no escrita de que el FBI 
no revelaba información de investigaciones relacionadas con actores políticos en tiempos cercanos a la elección. Los 

republicanos, en particular su candidato presidencial, ya habían criticado a Comey por haber exonerado a Clinton 

por el caso de los correos en julio pasado. Me parece que el director del FBI no podía quedarse callado frente a la 
nueva evidencia jugándose no sólo su puesto político sino una posible persecución judicial por encubrimiento. 

Comey sopesó costos y beneficios y decidió, el viernes, anunciar que reabría la investigación de Clinton por los 
correos electrónicos. Igual y no encuentran nada nuevo. La candidata demócrata, de hecho, está solicitando al FBI 

que haga pública la nueva evidencia. Trump y sus aliados también están requiriendo lo mismo, pero, por lo pronto, 
están especulando que hay todo tipo de irregularidades. Argumentan que este caso es comparable con lo ocurrido 

con Watergate, que llevó al presidente Nixon a renunciar a la Presidencia. Todo esto está ocurriendo a unos 

cuantos días de que terminen los comicios (en algunos estados ya se está votando porque así lo permite la ley). La 
pregunta es si la investigación del FBI puede cambiar la perspectiva que se tenía la semana pasada de un triunfo 

cómodo de Clinton. Creo, por desgracia, que sí. En menos de 24 horas, las apuestas que indicaban que Clinton 
tenía un 80% de probabilidad de ganar y 20% de Trump, cambiaron a un 70% y 30%, respectivamente. Los 

modelos de predicción que están elaborados a partir de encuestas nacionales y estatales no se han modificado 

porque todavía no hay nueva información después del anuncio de Comey del viernes. Es predecible que la elección 
se cierre. ¿Cuánto? Difícil decirlo. Por un lado, podemos especular que el escándalo de los correos electrónicos de 

Clinton ya está descontado en el proceso electoral y, por tanto, que no cambiarán mucho las preferencias. Pero 
también podemos pensar, por el otro, que la nueva información puede perjudicar a la demócrata entre el 

electorado independiente que todavía no toma la decisión de por quién votar. Si queremos seguir especulando, 
también podemos decir que mucha gente que pensaba que Clinton la tenía superganada y que, por tanto, no valía 

la pena salir a votar, ahora sí lo hará ante la amenaza de que Trump pueda triunfar. En conclusión, la verdad es 

que no sabemos cuánto se puede cerrar, pero maldita sea. El jueves respirábamos con cierta tranquilidad 
percibiendo que el triunfo de Clinton estaba a la vuelta de la esquina. El viernes, sin embargo, las cosas cambiaron, 

lo cual se vio reflejado inmediatamente en una depreciación del peso mexicano frente al dólar. Así seguiremos, me 
parece, hasta el martes de la semana que entra en que termine el proceso electoral estadunidense. Abróchense los 

cinturones.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

La beca del embajador 

Fernando Castro Trenti, embajador de México en Argentina, dice que no quiere que lo pongan en la lista de 
políticos enviados al exterior y que en la mayoría de las ocasiones carecen de experiencia en la diplomacia. Nos 

dicen que don Fernando no quiere ser un embajador a la carrera, y aunque tampoco es diplomático de carrera, se 
dio sus escapadas de la representación mexicana para estudiar y obtuvo el título de maestro en Relaciones 

Internacionales y en Política Económica Internacional en la Universidad de Belgrano. Nos dice el bajacaliforniano 

que su tesis de política económica fue “El impacto del efecto tequila en la economía de Latinoamérica” y la de 
relaciones internacionales fue “El tratado de Tlatelolco, una experiencia de desarme nuclear, exitosa”. Ahora va por 

el doctorado en Ciencia Política. Hay dos cosas que el embajador Castro tiene: ambiciones de superación 
profesional y una muy buena beca.  
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La paz no llega al PAN 

Nos comentan que al interior de la bancada del PAN en San Lázaro, algunos diputados han solicitado a la 

coordinación que encabeza Marko Cortés, así como a su vicecoordinador, Federico Döring, prevenir y evitar que se 
contaminen los trabajos legislativos ante las posturas de algunos panistas que ya han expresado sus preferencias 

por alguno de los aspirantes presidenciales, tal como lo hizo el poblano Eukid Castañón, quien solicitó a ocho 
legisladores votar en contra de las reservas de Acción Nacional a la Ley de Ingresos 2017. Los blanquiazules 

consideraron que no es sano para la bancada trabajar en un ambiente de crispación ni de división como el que 

viven sus compañeros en el Senado. Nos cuentan que a la solicitud se sumaron los diputados que simpatizan con la 
ex primera dama Margarita Zavala. Sin embargo, algunos otros dijeron que la mejor manera de que no existan 

divisiones en la bancada es que el presidente del partido, Ricardo Anaya, pare de inmediato lo que ellos caliäcan de 
campaña adelantada con recursos del partido y auguran que si don Ricardo no se decide entre la presidencia del 

PAN y el trabajo para buscar la candidatura presidencial, las cosas van a empeorar antes de mejorar. Así, se ve 

complicado que cesen las hostilidades por más banderas blancas que se quieran ondear.  
 

Anaya y su pendiente en el tribunal 
En los días finales de su gestión, que concluye esta semana, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) aún tiene entre sus pendientes un asunto espinoso que podría tener repercusiones en el 2018 adelantado 
que vive el país y, eventualmente poner freno en la carrera en el PAN. Se trata, nos explican, de un recurso 

promovido por el Partido Verde en contra de la sentencia de la Sala Regional Especializada que exoneró al 

presidente del PAN, Ricardo Anaya. El panista fue acusado por los verdes de promoción personalizada, actos 
anticipados de campaña, sobreexposición de su persona y transgresión a la normativa interna del blanquiazul por 

los spots “Se puede” y “Se puede V2”, en televisión y radio. Inexplicablemente el asunto aún está entre los 
pendientes, así que quizá haya desacuerdo entre los magistrados, y aunque el caso podría heredarse a los nuevos 

magistrados, quienes asumirán el cargo el próximo viernes, algunos consideran que el fallo en este tema podría ser 

el de despedida de los jueces electorales.  
 

Piden debate sobre portación de armas 
Las organizaciones Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), México Unido contra la Delincuencia, Causa en Común 

y el Instituto para la Seguridad y la Democracia, lanzaron una invitación al senador panista Jorge Luis Preciado, 
para discutir su iniciativa de ley que autorizaría la portación de armas de fuego en automóviles y negocios como 

solución a la inseguridad. Francisco Rivas, que dirige el ONC, asegura que lo importante es fortalecer programas de 

seguridad y procuración de justicia que permitan a los ciudadanos salir a la calle sin el riesgo de convertirse en 
víctima de un delito y que Michoacán y Guerrero son dos ejemplos evidentes del intento por resolver conflictos a 

través de las armas. Así que el debate entre el senador, que también tiene sus argumentos, y las organizaciones 
que están a favor de la legítima defensa, pero que creen que armar al ciudadano no garantiza la seguridad, se 

antoja muy interesante. Las organizaciones han propuesto que el intercambio de ideas se dé el miércoles 2 de 

noviembre, en un hotel de Paseo de la Reforma, aunque don Jorge Luis no ha dicho si le entra o no.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

A VER si a los perredistas no les pasa con Hugo Estefanía lo mismo que con José Luis Abarca: ignoraron tooodas 
las señales y cuando quisieron hacer algo... ya era sangrientamente demasiado tarde. EL ALCALDE del municipio 

guanajuatense de Cortazar ha dejado ver en muy poco tiempo que tiene muy pocos escrúpulos y está rodeado de 
gente que, difícilmente, aprobaría un test de honestidad. AUNQUE cada quien su vida, dos hermanos de Estefanía 

fueron apresados por robar camiones de carga. Y hace unos días el propio alcalde le exigió a los trabajadores de su 

gobierno ¡defender! en sus redes sociales, al jefe de la policía y a dos de sus subalternos detenidos infraganti 
cuando saqueaban un tren cargado con varilla. ES DECIR, no le bastó con entregarle la seguridad pública a un 

ladrón, sino que también pidió echarle porras. EL COLMO es que la dirigencia perredista de Guanajuato a lo más 
que se atrevió fue a deslindarse del alcalde. Se espera que en estos días, la dirigencia nacional, que encabeza 

Alejandra Barrales, asuma una postura mucho más contundente. Y ES QUE, si una lección debería tener bien 
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aprendida el PRD es no dejar que sus gobernantes se conviertan en monstruos, como pasó con el hoy preso edil de 

Iguala.  

 
EL TEMA de los repartos masivos de despensas y apoyos sociales para apoyar al PRI mexiquense sigue vivo, pues 

el Instituto Electoral del Estado de México analiza emitir medidas cautelares contra el gobierno de Eruviel Ávila. 
POR LO PRONTO ya le solicitó formalmente toda la información sobre los mega mítines, perdón, sobre las actos 

masivos de entrega de apoyos. A ver qué resulta de eso.  

 

VIENEN días de definiciones en el PAN de Coahuila: aunque hay seis suspirantes, los tres finalistas por la 

candidatura para gobernador son el diputado federal Guillermo Anaya, el alcalde saltillense, Isidro López; y el 

senador Luis Fernando Salazar. PARA la designación, la dirigencia panista decidió tomar en cuenta diversas 

encuestas, aunque todavía no define cuáles. EN EL CASO de Anaya se dice que es el mejor posicionado, pero al 

mismo tiempo que es quien más negativos arrastra. Detrás de él estaría Ricardo Anaya. POR lo que se refiere a 
López, más bien tiene trayectoria como empresario, pero ya encabezó la agrupación de alcaldes panistas y ahora 

preside la Conamm, que es el equivalente a la Conago, pero a nivel municipal. Lo ubican del lado de Margarita 
Zavala. Y EN CUANTO a Salazar, ha venido construyendo con dificultades su candidatura, con todo y que fue 

delegado de Sedesol en la entidad. Se dice que lo apoya Rafael Moreno Valle. LO QUE comentan dentro del PAN es 

que en esta semana a uno de ellos le darán su calaverita.  
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